
Vers un monde qui se régénère

Film documentaire

A destination du monde du travail
et de la sphère étudiante

Production Embarcad’ère & Demain Annecy



- Vise la régénération des conditions d’habitabilité de la Terre

- Se base sur la coopération entre les éco-systèmes plutôt que la concurrence

- Reconnecte les activités économiques au vivant

- Passe par le renoncement, la réduction, la régénération, la protection

L’ECONOMIE REGENERATIVE

Paul Hawken

La pensée régénérative met la vie au centre de toute action, de toute décision.

Dans le cadre de son activité professionnelle d’organisation d’événements à impact 
régénératif dans les universités et les entreprises, Romain Rubin a constaté qu’il manquait 
un outil permettant de lancer des réflexions collectives. Un support visuel à la fois simple 
et suffisamment précis qui puisse expliquer ce qu’est l’économie régénérative et montrer 
les premières expérimentations en France. Or lorsque l’économie régénérative, globalement 
encore méconnue, est abordée avec les dirigeant.es d’entreprise et responsables R.S.E., vient 
rapidement le besoin d’illustrer le concept avec des exemples concrets de projets expérimentés 
par des entreprises.

En décembre 2021, Romain découvre au cinéma le film documentaire Demain Annecy, 
devenu depuis Ma Ville Demain qui, au travers de plusieurs initiatives locales, propose des 
solutions écologiques et sociales pour vivre en harmonie dans le respect du vivant.

Début 2022, Romain prend contact avec LUMIA, le centre de recherche-action en économie 
régénérative. Travaillant alors auprès du Maire d’Annecy à développer la démocratie locale, la 
revégétalisation d’espaces publiques et des événements plus écologiques, il va commencer 
à collaborer avec LUMIA pour développer des projets d’économie régénérative, notamment 
autour de la création événementielle. Puis il poursuit son parcours professionnel en créant 
Embarcad’ère, une association qui utilise la création d’événements pour embarquer les 
étudiants et les territoires alpins dans l’économie régénérative.

Pour faciliter ce mouvement, il décide de réaliser un film qui raconte la naissance de 
l’économie régénérative et surtout le cheminement des personnes et des collectifs acteurs de 
cette transformation.

LA GENESE

En août 2023, Romain rencontre Marie Montvuagnard et Caroline Dragacci, les réalisatrices 
de Ma Ville Demain. Très intéressées par le projet de film soumis par Romain, elles acceptent 
avec enthousiasme de s’investir pleinement dans l’aventure par le biais de leur association 
Demain Annecy. 

Quelques semaines plus tard, une première réunion de travail réunissait les trois partenaires.

Un film documentaire allait naître de leur collaboration.

Raconter l’histoire du déploiement de l’économie régénérative en France à travers 
les projets de pionniers et pionnières d’un modèle économique où les activités humaines 
viennent soutenir et prendre soin du vivant.
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Notre film a vocation à populariser et rendre accessible les solutions de l’économie 
régénérative auprès des universités et des entreprises.

- Est-ce que cela existe ailleurs ?
- Qu’est-ce qui est mis en place et comment ?
- Quels sont les premiers exemples concrets en France ?
- Quels sont les co-bénéfices créés pour l’entreprise, pour les employés et pour la Terre ?
- Cela se fait-il au prix d’un sacrifice financier ?

Pour répondre à ces questions, il n’existe pour l’instant que des documents techniques, 
écrits, détaillés mais peu accessibles. Et la lecture des documents scientifiques ou de recherche 
sur ces sujets demande beaucoup de temps que les entreprises n’ont pas.

Notre film pourra susciter l’engouement des équipes en présentant les enjeux et méthodes 
de l’économie régénérative de façon simple et concrète. Il peut permettre un premier pas 
enthousiasmant vers une transformation des métiers adaptée aux enjeux écologiques en 
établissant clairement la frontière entre la régénération écologique et son principal écueil : 
une nouvelle forme de greenwashing.

L’INTENTION

Notre film sera à la fois :
. Un support pédagogique explicitant certaines notions et nourri de réflexions philosophiques, 

donnant les premières clés pour transformer son modèle, au travers d’exemples concrets de 
pratiques professionnelles montrant qu’une autre économie est possible dès aujourd’hui.

. Un document retraçant l’histoire personnelle et intime de ceux et celles  qui ont  emprunté, 
pour la première fois en France, le chemin du régénératif. 

L’objectif est de provoquer un effet d’identification pour enthousiasmer et susciter, chez 
les étudiants et acteurs du monde professionnel, l’envie de trouver les moyens d’agir.

« Et si c’était moi aussi qui, comme eux, me mettait à changer radicalement les choses ?! » 

Vers un monde qui se régénère permettra une première plongée dans l’économie 
régénérative. Le spectateur sera embarqué dans un nouveau rapport au monde où l’humain 
prend soin du vivant plutôt que de le détruire.

S’opposant à l’idée que l’humain serait une « erreur » de la Terre aux activités néfastes 
pour la biosphère, notre film veut donner un cap et montrer, à travers des histoires vécues, 
notre habilité à nous réaliser en tant qu’espèce en ayant un impact régénératif pour toute la 
biodiversité, dont nous faisons nous-même partie.

En montrant des réussites, nous présenterons des perspectives réalistes et heureuses face 
aux défis qui sont devant nous, sans toutefois occulter la complexité et les difficultés que 
cela peut engendrer, sans tomber dans l’angélisme et la caricature d’un monde parfait où 
tout fonctionne. Nombre de ces personnes pionnières se heurtent aujourd’hui à des verrous, 
nous les rendrons visibles, et nous évoquerons les grandes questions économiques, sociétales 
et philosophiques que soulève nécessairement leur démarche. Questions qui devront être 
abordées collectivement dans les années à venir pour réellement entrer dans une économie 
qui prend soin et régénère le vivant dans son ensemble. 

Vers un monde qui se régénère sera composé de deux parties.

1. Une courte partie introductive présentant l’histoire et le témoignage de celles et ceux qui 
ont fait naître les concepts de l’économie régénérative il y a plus de 15 ans. 

2. La mise en lumière du parcours d’une petite dizaine de personnalités ou collectifs ayant 
déjà éprouvé un modèle qui crée réellement de la valeur économique, écologique et sociale, 
et qui ont permis de populariser l’économie régénérative auprès des entreprises depuis le 
début des années 2020. Constituant la majeure partie du film, ces parcours, en plus d’être 
inspirants, permettront de vulgariser et de concrétiser les notions et concepts abordés dans la 
première partie.

L’ensemble mettra en valeur les bénéfices à coopérer avec le vivant (humain et non humain).

La production du film se veut elle-même porteuse de valeurs, tel un projet en chemin vers 
la régénération écologique. Aussi la démarche et le processus seront totalement transparents, 
permettant une cohérence entre ce qui est montré et la façon dont cela est créé.

Une fois produit, nous accompagerons la diffusion de notre documentaire dans les 
entreprises, universités, salles de cinéma et festivals demandeurs de projections, de débats 
et d’ateliers sur le sujet. Par la suite, le film deviendra un outil pédagogique libre de droit 
au service de toute personne ou organisation souhaitant engager son écosystème dans une 
transformation économique, écologique et sociale qui régénère.
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AU COEUR DU FILM

Raconter pour embarquer, donner envie et rendre accessible, palpable et désirable 
un nouveau modèle économique. Récit de vies, approche historique et mise en lumière 
d’une réalité concrète, Vers un monde qui se régénère apportera un éclairage nouveau sur 
l’histoire de ces personnalités ayant mené des projets exemplaires et enthousiasmants pour 
une économie qui régénère les humains, les organisations et la Terre. 

Chercheurs, experts passionnés, acteurs et actrices du monde de l’entreprise nous 
montreront comment il est possible, ensemble, d’entrer dans ce nouveau paradigme.

L’Avant-garde

Des Pionnier.es    

> Celles et ceux qui ont fait émerger l’économie régénérative en France
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> Celles et ceux qui expérimentent le Régénératif depuis des années

Christophe Sempels

Co-fondateur et directeur général de LUMIÅ, établissement d’enseignement 
supérieur couplé à un centre de formation pour cadres et dirigeants et centre 
de recherche-action entièrement dédié à la transformation des organisations 

et des territoires à visée de soutenabilité forte. Les modèles économiques 
régénératifs font partie de ses sujets de prédilection.

Emmanuel Delannoy
Crée en 2008 l’Institut INSPIRE pour une réflexion sur les modèles économiques 
innovants, le biomimétisme et la biodiversité. Associé fondateur de Pikaia, il 
guide entreprises et organisations vers des modèles résilients, performants et 
régénératifs, notamment par l’application des principes de la permaculture aux 
modèles économiques et au management des entreprises (Permaéconomie).

Michel Vignoud, Fondateur et Président

Ingénieur, il est constructeur en Haute-Savoie de deux immeubles de bureaux à 
énergie positive. Il a co-écrit et édité deux livres sur l’agriculture 
biologique dans les pays de Savoie.

Contrôle technique de construction, certification en agriculture 
biologique, formation.

Nicolas Chabanne, Co-Fondateur

Entrepreneur, il lance d’abord Les Gueules cassées, qui favorise la vente de fruits 
et légumes difficilement commercialisables en raison de leur 
aspect, puis C’est qui le Patron ?! avec Martial Darbon. 

Permet aux consommateurs de définir un cahier des charges des 
produits qu’ils souhaitent trouver en rayons, et aux agriculteurs 
les produisant, d’être rémunérés équitablement de leur travail.

Sophie Robert-Velut, Directrice Générale
des Activités Dermo-cosmétique, Rhumatologie et Dermatologie

Diplômée de l’ESCP Europe, elle rejoint les laboratoires Expanscience après une 
carrière de plus de 15 ans chez L’Oréal. Aujourd’hui une des porte-parole les plus 
convaincantes de la CEC.

Laboratoires en dermo-cosmétique, rumathologie et arthrose 
(Mustela, Babo Botanicals, Piascledine 300). 

Stephanie Léonor, Responsable Impact & RSE

Après un début de carrière en communication politique puis en conseil 
innovation, elle rejoint Greenweez en 2020.

Romain Roy, Co-Fondateur et CEO

Ingénieur, il débute dans les télécoms avant de se lancer dans 
l’univers des start-ups. Il crée d’abord G3net en 2007 puis co-
fonde Greenweez en 2008.

Entreprise de vente en ligne de produits bio, écologiques et durables. 

Sébastien Godin, Président et Associé principal

Ingénieur télécom, ses domaines d’intervention en tant que directeur de projet 
ou consultant sénior sont étendus et les défis toujours au rendez-vous depuis sa 
première mission en 1997.

Conseil en télécommunications au service d’un aménagement 
numérique territorial responsable auprès des collectivités et 
des entités publiques.

Isabelle Delannoy

Ingénieur agronome, présidente et cofondatrice de L’entreprise symbiotique 
ayant pour mission d’accélérer la transformation des organisations et des 
territoires vers une économie de la triple régénération : sociale, écologique 

et économique. Conceptrice du modèle de l’économie symbiotique, une 
synthèse du fonctionnement des modèles économiques régénérateurs.

 Eric Duverger
Ancien cadre de Michelin, il a fondé en 2020 la Convention des entreprises pour 
le climat (CEC), une association d’intérêt général dont la mission est de rendre 
irrésistible la bascule de l’économie extractive vers l’économie régénérative 
avant 2030. Pour se faire, elle accompagne des collectifs de dirigeants via des 
parcours uniques et transformants destinés à repenser leurs modèles d’affaires 
dans le cadre des limites planétaires et du plancher social.
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LA PRODUCTION

Embarcad’ère engage les équipes dans des projets 
écologiques et régénératifs à travers des ateliers et des 
parcours de formation, ainsi que les écosystèmes associatifs 
et économiques du territoire dans un fonctionnement 
écologique, régénératif et coopératif à travers des événements. 
Embarcad’ère invite à écouter nos ressentis dans chacune de 
nos actions, à ouvrir une voie d’empathie avec les autres êtres 
vivants dans chacun de nos projets, et à permettre des espaces 
de respiration dans nos façons de faire. 

Embarcad’ère permet ainsi à tout type d’organisation d’être en mesure de décider de ce à 
quoi renoncer, réduire et régénérer dans ses projets d’équipe ou de service.

Les producteurs    

Créée en mai 2019, Demain Annecy est une association 
loi 1901 à but non lucratif qui a pour objet la production 
et la diffusion de films documentaires sur les thématiques 
qui relèvent de l’action citoyenne pour la défense de 
l’environnement et la justice sociale.

Entre mai 2019 et juin 2021, l’association produit son premier 
film documentaire éponyme, Demain Annecy, qu’elle diffuse 
largement sur le bassin annécien ainsi que sur les départements 
limitrophes. En janvier 2023, elle sort au niveau national une 

version remaniée de son premier film, Ma Ville Demain.

Aujourd’hui l’association se mobilise avec enthousiasme sur ce nouveau projet de film en 
coproduction avec Embarcad’ère, Vers un monde qui se régénère.

Romain Rubin dédie sa vie professionnelle depuis plus de 15 
ans à créer des projets collectifs qui régénèrent les organisations, 
l’humain et la Terre.

Engagé d’abord dans des groupes comme Décathlon, il 
expérimente concrètement les dynamiques de coopération et de 
gouvernances partagées en entreprises.

Savoyard et amoureux des grands paysages montagnards, il 
cherche par la suite à aller plus loin dans le développement du 

bien commun et travaille pendant plusieurs années sur des projets écologiques, sociaux et 
démocratiques auprès du Maire d’Annecy.

En mars 2023, il crée Embarcad’ère, campus de la redirection écologique pour les entreprises 
et collectifs engagés. 

Il est à l’initiative du projet de film Vers un monde qui se régénère. 

Ludovic Morawa, Chargé Engagement Responsable

Après plus de 15 ans dans la Communication, il intègre Haute-Savoie Habitat en 2017 
où il participe au projet d’entreprise VERT DEMAIN (Vers l’Entreprise Régénérative 
pour la Terre).

Bailleur Social. Gestion locative, construction neuve, acquisition-
amélioration, réhabilitation, assistance à Maîtrise d’Ouvrage, 
aménagement. 

Thomas Breuzard, Directeur Permaentreprise

Il démarre sa carrière dans le conseil en développement durable en accompagnant de 
grands groupes et des PME. Il dirige aujourd’hui le déploiement de la Permaentreprise 
inventée chez Norsys. Egalement co-Président de B Corp France et administrateur du 
Mouvement Impact France.

Conseil en assistance à maitrise d’ouvrage et ingénierie 
informatique. 

Lydia Pizzoglio, Co-Fondatrice et Co-Présidente

Formée aux nouvelles formes de gouvernance (gouvernances partagées), elle co-fonde 
en 2010 l’Université du Nous (UDN) animée par une profonde envie de transition de 
société.

Réinvente le «faire ensemble» par sa propre expérience de la 
coopération et de l’intelligence collective. Trouve sa raison d’être 
par la transmission de ses apprentissages.

Mathieu Ebbesen-Goudin, Co-Fondateur, Salarié et Président du Conseil d’Administration

D’abord dans l’action humanitaire d’urgence comme ordinateur généraliste à 
l’international, il revient s’impliquer sur son territoire en co-fondant Virgocoop en 
2018 pour relancer la culture du chanvre en Occitanie.

Coopérative citoyenne qui investit dans la construction de filières 
textiles locales écologiques et éthiques, de la fibre jusqu’au tissu.

Fabrice Bonnifet, Directeur
Développement Durable & Qualité, Sécurité, Environnement

Ingénieur, président du Collège des Directeurs du développement durable (C3D), 
administrateur de The Shift Project et de l’AFQP (Association France Qualité 
Performance), co-fondateur du blog sur l’Entreprise Contributive, auteur et 
conférencier.

Joanna Ferrière, Directrice Cynéo

Ingénieur juriste en environnement, elle dirige Cynéo depuis 
2022, porté par Bouygues Bâtiment France, visant à massifier les 
solutions circulaires en développant une communauté de faiseurs 

et des centres techniques dédiés à l’incubation des filières de réemploi et recyclage.

Groupe structuré autour de quatre activités : la construction, le multi-services 
techniques, les télécoms et les médias.
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Les deux structures productrices, Embarcad’ère et Demain Annecy, ont à cœur de puiser parmi 
les ressources locales pour constituer leur équipe technique.

Demain Annecy apportera son expertise en la matière pour solliciter des professionnels 
compétents, engagés et locaux, qui sauront répondre à l’exigence de qualité d’image et de son  
que la production souhaite pour ce projet.

Le niveau technique et artistique mis au service du film sera à la hauteur de ses objectifs et de 
l’engagement des producteurs.

Caroline Dragacci a 20 ans d’expérience dans l’exploitation 
cinématographique, dans la défense d’une programmation ouverte sur le 
monde, un cinéma émancipateur et citoyen.

Donner du sens en privilégiant le qualitatif au quantitatif, être en phase avec 
les valeurs fondamentales de respect de l’autre et du vivant, telle est sa ligne 
de conduite. Le cœur vert, elle a autant besoin qu’on lui raconte des histoires 
que de mettre les mains dans la terre et de s’émerveiller chaque jour de ce 
que le monde nous offre de beauté et de simplicité.

Depuis la création de l’association Demain Annecy, elle met ses compétences en matière d’écriture, 
de réalisation, de communication et de diffusion au service de projets artistiques alignés sur ses 
valeurs.

L’équipe technique    

Christelle Delmas soutient les ambitions des réalisateurs, auteurs, 
producteurs de contenus audiovisuel depuis plus de 20 ans dans la direction 
de production.

Elle aime accompagner, conseiller, gérer au mieux un projet pour lui permettre 
de voir le jour dans le regard du public. L’équipe, la co-construction, se mettre 
au service de l’ambition d’un épanouissement commun à partager sont ses 
motivations primaires, premières dans la vie.

Elle a grandit sous le soleil de la Provence puis arpenta Paris ses plateaux TV, 
ses tournages durant 17 ans. En 2018 elle a posé ses valises à Annecy pour retrouver le temps de 
vivre, de co-créer, entourée de nature et du vivant.

LA DIFFUSION
Notre film est à destination des étudiants et 

des entreprises qui souhaitent s’engager sur la 
voie d’une autre forme d’économie, une écono-
mie allant jusqu’à la régénération. Il constituera 
un outil supplémentaire pour aider toute initia-
tive dans le développement de cette autre éco-
nomie.

Une fois produit, il sera en accès libre sur les 
sites internet des organisations porteuses du 
projet : Embarcad’ère et Demain Annecy, sous 
licence libre dans le cadre de Creative Commons 
BY SA.

Une tournée de projection et d’ateliers est prévue dans les entreprises, associations, 
universités et écoles désireuses de sensibiliser à cette nouvelle forme d’économie et d’engager 
leurs équipes, collaborateur.trices et étudiant.es, dans cette voie d’avenir.

Rapprochez-vous de l’équipe du film pour organiser votre événement !
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CONTACTS

Vers un monde qui se régénère

© 2023

Romain Rubin

06 07 54 51 26 

romain.rubin.pro@gmail.com

Caroline Dragacci
06 62 61 68 16

info@demainannecy.com

78 rue Carnot 74000 Annecy

FR76 4255 9100 0008 0271 2607 446
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Découvrez la bande-annonce !
https://www.youtube.com/watch?v=nVAhMmH_kQc

https://www.youtube.com/watch?v=nVAhMmH_kQc

